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花无百日红，新兴文玩市场将这

句话体现得淋漓尽致。黄龙玉、星月菩

提、小叶紫檀等文玩曾红极一时，但随

着供应量增大，价格也出现跳水。此外

在玉石市场上，各种层出不穷的“新玉

种”正先后成为藏家所追捧的目标。现

在这些藏品却很少有人问津了!

昙花一现的黄龙玉

原名黄蜡石的黄龙玉因为卖相不

错、晶体细腻，又有白玉一样的润泽，

之后被易名为“玉”。自从更名改姓后，

黄龙玉名气大起，价格一飞冲天，短短

十几年，黄龙玉上演了玉石家族中的

价值神话，价格已经翻了百倍，甚至有

几分像和田玉看齐的味道。像极了股

市里连续飘红的大牛市。

早在十年前，黄龙玉的价格还是

以“几十块钱一吨”或者“几百块钱一

卡车”来计算。黄龙玉在 2005 年刚起

步那会，一拖拉机原料才两三千块，加

工后到菜市场卖，左边卖小菜右边卖

石头。到 2010 年前后，好一点的原石

都要上百万。而从 2013 年、2014 年开

始，黄龙玉价格经历了滑铁卢，如今市

场上已经很难找到玩这种玉石的群

体，价格更是一落千丈。如今黄龙玉已

基本无人问津，产地原石随便捡。

一个品种被炒高后就很难被再次

炒作，所以市场一定会寻找新的对象。

而下一个被炒作的是金丝玉。

下一个被炒作的金丝玉

十几年前，金丝玉在新疆的一些

地方随处可见，不值钱也不稀罕。一些

感兴趣的藏友要么是亲身捡玉石，要

么是花几块钱买上几公斤。而现在同

样大小和质地的玩料已涨至千元左

右。而那些通透纯净的金丝玉动辄 8

万、10 万的叫价吓退了许多内地来的

收购者。然而价格上升速度的过高、过

快，势必会给市场带来负面影响。

以前市场里有些人很疯狂，鱼目

混珠，这使得市场表面看起来很火热，

其实，一些些劣质雕件是没有价值的，

作为收藏品，品质必须有保证，才有升

值空间。如今，金丝玉的价格已经有所

下降，金丝玉卖家数量也已经大不如

从前。记者在逛市场时，商家在推销自

己金丝玉的同时，也承认，现在的金丝

玉不是很抢手，与大众认知度较高的

翡翠和田玉没法比，认知度上也有很

大差距。

就市场规律而言，炒作是很难避

免的，除了民间资本的炒作，地方政府

出于地方经济发展的考虑也是幕后的

重要推手。

严格意义上来说金丝玉是石，而

不是玉，不是每块戈壁上的石头都能

称为玉的。单从地质特性上来看，金丝

玉与黄龙玉、台山玉、黄蜡石甚至玉髓

的构造基本类同，都是二氧化硅石英

岩的一种。作为近年来新开发的品种，

它并不具备和田玉、翡翠的历史文化

内涵。相对于历史悠久的和田玉，这些

新玉种缺乏文化传承。单纯的炒作很

难让市场接受。

崖柏：面临崩盘

吹尽狂沙始到金，除了玉石市场，

文玩市场也出现了不小的波动，星月

菩提、小叶紫檀等文玩也曾红得发紫，

而如今这些文玩也开始降温。以崖柏

最为明显。

2014 年初，随着“崖柏”手串、手把

件和室内“崖柏”饰品渐成时尚，崖柏

的价格也从每斤几百元飙升至几千

元，“极品”手把件已卖到几十万元

……网络上盛传的 " 崖柏根雕 " 价格

最高过亿元!在福建一个原木集散批发

市场，崖柏在年中时所到达的 3000 元

/ 斤的价格，现在下降了 20%，从去年

10月份开始，人们已经不太敢以这么

高的价格去接手了，因为谁都怕会接

到最后一棒。据集散地一名商家透

露，去年车了一批崖柏的料子，以往

都是千元以上出手的，但是现在百元

一条，竟无人问津。作为小众类藏品，

它最大的特点是，红的快，冷的也快。

从目前的趋势上看，崖柏正在面临全

面崩盘!

业内人士回忆，大概就是在 2013

年 3 月到 4 月之间，忽然各大网站以

及媒体都开始没命地宣传崖柏。溢美

传神之词大概如下：“由于在极端

恶劣的环境下生长，崖柏吸天地精

气，并经历崖风之强力吹刮，使其

形成了奇特的飘逸、弯曲、灵动的

造型。因木质密度高、油性大，并有着

醇厚的中草药香味，成为手串、把件、

根雕、根艺、熏香的绝佳材料。此外，按

照《本草纲目》《中国药典》等记载，崖

柏具有安神、美容等药用价值，自古就

有人把玩。”此等“逆袭”，毫不在意历

史传承，仅在诸多“极品软文”的集体

推送下，瞬间轻松成就无上市场“霸

业”，有人这么评价崖柏：“崖柏的传奇

经历，比微商卖面膜还要刺激一万八

千多倍。”

和所有商品炒作一样，崖柏从默

默无闻到小众追捧，其涨价过程同股

市泡沫一样。首先其没有文化底蕴和

内涵的支撑，而且瘤化木本身在盘玩

后也容易出现裂纹，也不是作为文玩

木的最佳选择。所以，崖柏泡沫的破裂

当属必然，只是时间问题。

产量过盛的星月

10 月份是每年海南星月 (黄藤树

籽)下树的季节。而往年大受追捧的星

月菩提今年却凸显冷淡!

在星月菩提火热的时候，大街小

巷中，无论男女老少几乎每个人身上

都有一串星月菩提，更有甚者脖子上

挂几串、手上再缠两三串。

在潘家园，多数批发售卖星月菩

提的商家都挂出了甩货的标牌，去年

卖到两三百元一串的海南星月菩提如

今才卖50 元左右。而同等品质的星月

菩提在价格达到顶峰时，品相好些的

价格都在千元以上，普通品相也要在

200-300 元之间。

星月菩提降价的原因有很多，可

是最主要的原因还是产量过盛、供大

于求。精品海南籽虽然还能维持价格，

但越南、印尼籽则面临了价格的暴跌，

随着时间的推移，中低端市场越来越

趋于饱和状态，想不降价都难!

被炒坏的椰壳椰蒂

前年去年开始，作为黑色文玩材

质的代表，椰壳不怕油不怕水，深受玩

家喜爱。加上有清宫佛珠的文化传统

底蕴炒作，连和珅都为一条椰壳项链

牵肠挂肚，于是去年开始各种椰壳炒

作就起来了。

先是有传闻说 6mm 以上厚度的

椰壳就是稀罕物，一条 9×6 的椰壳去

年 5月份将近卖到 1000元，然后又见

7、8、9mm 的厚度，据说是用椰蒂才能

做出来，一条 8mm 厚的椰蒂料子

2014 年夏天都是上过 5 位数的售价

的。而现在一条类似尺寸的椰壳串，总

价不过二百元而已。

椰壳价格被爆炒，原料又那么多，

追逐利润的厂商蜂拥而至。于是商家

降价竞争，大量出货，而玩家也越来越

谨慎，再不相信商家口中的“稀罕”。椰

壳就是一个被炒坏了的文玩典型。

小叶紫檀：原料供给多

2006 年，在“印度檀香紫檀原料即

将枯竭”的传言中，红木原料市场开始

躁动，加之人为外力作用，由此引发红

木材料的售价一夜疯涨，甚至出现五

倍、十倍的递增。

檀香紫檀(俗称小叶紫檀)是中国

传统红木品种之一，也是大家特别喜

欢的木质手串品类。小叶紫檀在古代

之所以贵重，是因为檀香紫檀这种树

产自印度，古代交通运输不便，而且贵

重的小叶紫檀树都有着成百上千年历

史，选材和采伐都需要很高的人工成

本。所以，古代的小叶紫檀身份尊贵，

价格自然很高。

小叶紫檀价格下跌的一个原因

是，制作假冒金星的工艺水平日渐上

涨，冲击到了真金星的价格。相信玩友

们都可以感受到，购买小叶紫檀的体

验有时候并不太好 (便宜的通货料子

新，不好看又不好盘，有金星的假货更

多。)

当前不少小叶紫檀是属于进口的

速成林材料制成的，严格意义上说，并

不是真正的红木，此前都是浑水摸鱼，

靠打擦边球来谋利。如今市场经历洗

牌，收藏者鉴别能力也得到增强，只有

真正的好料精品才能在市场中立住

脚。

小叶紫檀木料价格下跌的另外一

个原因是，印度大量种植速成林。印度

禁止出口天然小叶紫檀木料，所以特

意大量种植 10 年左右成材的速成林。

从 2013 年开始，速成林正大量成材，

每年都可以持续供应。

价格直逼食用核桃的文
玩核桃

可以说，现在文玩行业的兴起，与

十年前文玩核桃的风靡息息相关。

2004 年价值 100 元的核桃，到

2009 年就已卖到几千，2011 年直接炒

到上万，价格飙升多少大家心里有数。

要说这核桃真正的价值，至少得在现

在的价格上砍掉两个零!2008 年的时

候，一对 45mm 的虎头能卖到 1600

元，现在仅 400元就能买一对。今年的

热点是狮子头，核农尝到甜头后，回去

一嫁接，明年可能就满街都是了。

原来的核桃市场是一千多人玩五

百对核桃，还有人玩不上，价格自然水

涨船高;现在是两千人玩一万对核桃，

价格怎么能不降?

【结语】
不管是石头市场还是文玩市场袁

目前正经历从狂躁回归理性的过程袁

精品永远是有市场的遥 王文

本报讯（记者 林茂）举世瞩目的阿

斯塔纳世博会于 2017 年 6 月 10 日至

9 月 10 日举办，这是一次专题性博览

会，主题是“未来的能源”。世博会园区

总面积 174 公顷，其中场馆占地 25 公

顷。2017 年正值中哈建交 25 周年，也

是中哈旅游年，中国高度重视，派遣了

高质量的团队参加此次盛会。能够在这

一世界的舞台上尽情展示自己，无疑是

许多地区梦寐以求的梦想。对于内蒙古

来说，这一梦想已经成真———内蒙古等

11 个省区市将以举办活动周的形式参

加阿斯塔纳世博会。这也就是说，在这

个世界级的舞台上，内蒙古获得了 7天

展示空间。

阿斯塔纳世博会
内蒙古来了
据了解，中国贸促会与国家能源局

牵头，有关单位共同组成了阿斯塔纳世

博会中国馆组委会。阿斯塔纳世博会中

国馆占地 1000平方米，是本次世博会

上面积最大的外国场馆。除了内蒙古等

11 个省区市举办活动周外，湖北等 12

个省区和相关企业将以举办活动日的

形式参博，共同实现中国参展的圆满成

功。中国馆以“未来能源、绿色丝路”为

主题，着重展示中国在传统能源转型、

新能源开发、绿色环保和可持续发展等

方面的新理念和新成果。

作为能源产业实力和产能合作需

求十分突出，与本届世博会的主题高度

契合的内蒙古，其资源储量丰富，有“东

林西矿、南农北牧”之称，更是我国重要

的能源大区，草原、森林和人均耕地面

积居全国第一，稀土储量居世界之首，

是世界最大的“露天煤矿”之乡；风能资

源居全国首位，太阳能辐射量居全国第

二。

利用世博会这一国际经济文化交

流平台，内蒙古可以充分展示其发展成

果，宣传内蒙古的发展理念，进一步开

拓国际视野，充分挖掘这片草原与哈萨

克斯坦等中亚国家在能源合作方面的

潜力，对于推动地区经济转型发展有重

要意义。

能源内蒙古
7天要签20亿美元大单
阿斯塔纳世博会内蒙古活动周举

办期间，内蒙古安排了 2 个“主题日”、

多个产业合作论坛及经贸、旅游推介洽

谈会、两种展示和一个开幕式。其中 2

个“主题日”分别是“内蒙古主题活动

日”及“盟市主题活动日”。同时，自治区

政府与哈萨克斯坦工商联合会、哈中贸

易促进协会共同举办产业合作论坛及

旅游推介洽谈会及内蒙古与国外馆馆

长交流恳谈会；两种展示即“实物展览

和多媒体视频片展示”和富有内蒙古特

色的“文艺演出和民族艺术展演”。阿斯

塔纳世博会内蒙古活动周开幕式将会

有自治区政府主要领导率内蒙古代表

团出席并参加相关活动。

届时自治区政府代表团、部分经贸

代表团、盟市代表、哈萨克斯坦政府能

源、农业、旅游等有关部门、相关商协会

及哈方企业聚首阿斯塔纳，介绍各自情

况、优势产业、重点探讨互相感兴趣并

有合作前景的项目。呼和浩特市、包头

市、鄂尔多斯市、巴彦淖尔市的多家企

业，以模型和多媒体、图板展示相结合

的方式进行新能源展示、盟市推介、经

贸洽谈、小型展销会、园区交流及能源、

农业、旅游等项目对接、馆际交流等园

内园外活动。

更有重要的是 ，8月 22 日，阿斯塔

纳世博会世博园中国馆二楼活动厅将

在自治区领导、中国驻哈使馆领导、中

国馆组委会领导、哈方代表、部分国外

馆馆长、自治区有关部门和盟市政府负

责人、商协会及签约企业代表近百人的

共同见证下，与哈方及哈方企业签订各

种合作项目及合作备忘录，合作项目接

22 项，项目涉及天然气、能源、农业、跨

境电商等行业，意向签约金额将达 20

亿美元。

据内蒙古贸促会会长刘廷山介绍，

按照中国馆组委会的要求，8月 22 日—

24 日全天展出与本届世博会能源主题

相关的我区有代表性的展品，同时在背

景 LED 屏幕上滚动播出我区宣传片。

在梯形展台上摆放适合我区电网覆盖

不到的偏远农牧区居民使用的风光互

补发电设备模型及先进的光伏农业设

施模型。在梯形展台后摆放我区新能源

分布及调度，控制展示沙盘。

据了解，我区新能源发展状况的展

示沙盘，外形是我区的地图，制作仿

真地形地貌，在沙盘上展示我区新

能源的发展状况，并将我区电力集

团对新能源发电的并网调度技术做

模拟展示。

阿斯塔纳世博会期间，内蒙古作为

站在新的历史起跑线上的能源大省，拥

有区位、交通、资源、文化等多重的优

势，正在通过阿斯塔纳世博会内蒙古活

动周的各项活动，向世界展示内蒙古利

用绿色能源的成果，诠释内蒙古的发展

未来，世界的舞台给了内蒙古 7 天，内

蒙古会还给世界怎样的期待？我们拭目

以待。

世界舞台给了内蒙古7天展示时间
曾经价值上百万 如今弃野少问津

那些盛极一时的文玩近况不咋地

3.5 万亿的中国餐饮市场，目前尚

无一家年营收过百亿的餐饮企业。互

联网行业，一家企业都能占全国

70％的市场份额，餐饮业，却没有一

家能占到 5%。有人说，这意味着巨

大的“做大”的机会，而事实也似乎正验

证了这一说法。单只是春节期间，据不

完全统计，全区餐饮销售收入就达到了

40.3 亿元，比去年同期增长 14.1%；客

流量、人气指数同比增长 30%。当老百

姓们的饮食观念由过去的“吃饱、吃好”

转变为“吃健康、吃时尚、吃环境、吃质

量”的时候，我们的餐饮企业也在发力，

努力迎合这一转变，内蒙古地方特色餐

饮尤甚。

8 月 20 日，“创赢先机 共筹未来·

2017 二白京味菜旗舰店股权众筹大

会”在呼和浩特香格里拉酒店举行。这

家有着逾八十年历史的清真餐馆老树

新枝，迈出了连锁经营的第一步。这家

在呼和浩特享有盛誉的清真菜馆创建

于 1933 年 ，取“一清二白”之意而命名

“二白饭馆”。创始人白亮白手起家，由

路边摆摊，口碑传颂，直至在呼和浩

特回民区宽巷子旁的小街口开了这

爿小店。历史上的二白饭馆以经营

清真菜和京味鲁菜为主，之后创新

改良了“八宝抓饭”和“扣烧牛肉”等

经典清真菜。历经三代，传承八十

年，这家具有丰富的历史和文化内涵

的本土清真特色餐饮企业几经迁址，先

后在呼和浩特北垣街、宽巷子、东四巷

新悦美食街，阿拉伯东广场开店，店名

也由“义盛轩”、“二白餐厅”一度变化。

1989 年，该店再次回归原名，正式更名

为“二白京味菜”。1999 年二白迁移到宽

巷子，自建楼房，挂上“二白京味菜”牌

子，一直沿用至今。如今二白京味菜营

业面积达 400 平方米，具有阿拉伯风格

的外装饰，被誉为回民区一景。时至今

日，这样一家准备申请呼和浩特非物质

文化遗产的老店，再次曝出新闻：2017

年，二白京味菜要扩建开设分店，未来

两年，拟计划在内蒙古开设三到五家具

有鲜明特色的清真餐饮分店。而这并不

是传统意义上的分店开张，而是采用众

筹模式的分店招股。8 月 20 日，“创赢

先机共筹未来·2017 二白京味菜旗舰

店股权众筹大会”就是其起航之作。就

在媒体热炒“地方特色餐饮，运用众筹

方式开分店”的新闻时，记者注意到，这

并不是内蒙古地方特色餐饮首次试水

众筹模式。

“所谓众筹，说穿了就是一个合伙

生意。在餐饮行业只有形成连锁才能成

势，才能成就消费者认可的趋势。投资

餐饮企业需要看几点。一是‘项目好不

好’，这取决于盈利模式；二是‘操盘手

的为人和运作方式’，其中操盘手的为

人尤为重要；三是‘团队的运营和执行

能力’，只有好的团队和团队执行力才

能够带给股东最大的收益。众筹的理念

在我看来，就是缺钱筹钱，缺人筹人，缺

智筹智。众擎易举，抱团取财。”内蒙古

德顺源餐饮管理有限责任公司董事长、

总经理张志强这样说，而说这番话的地

点就是在二白京味菜旗舰店股权众筹

大会的现场。记者现场了解到，德顺源

就是依靠众筹理念在内蒙古特色餐饮

界获得众筹的典范，其创造的业绩是在

三年间招募了数以百计的股东，成立了

42家德顺源连锁机构。

上思独立创意机构的负责人冯升

表示，2011 年，第一家众筹模式的“很

多人的咖啡馆”在北京正式开业，2015

年，众筹成为一种趋势,“餐饮众筹”在

国内一时火爆异常。

2017 年，餐饮众筹方兴未艾，众筹

模式优化升级，玩票和个人组织的众筹

活动逐渐减少，具有良好品牌口碑及

实操经营运营能力的餐饮品牌以做

众筹的形式开设新店，反响良好。在

餐饮等实体店铺，众筹已经成为众

筹模式下一个较为成熟的细分市场，并

已经有了成熟的众筹融资和运作经营

的方法了。

许多人认为餐饮行业是一个很有

趣的行业，业内流传着寿命不过三年的

传闻。会诊餐饮企业寿命不超过三年的

宿命论，经营不善，除了菜品的问题外

还有许多关键问题。二白京味菜三代传

承人白晓军认为，品牌传承绝不是一道

菜的口碑和一时的经营策略所左右，更

多的是依靠对行业自身的不断探求和

领悟，对技艺的不断传承和创新以及对

企业不忘初心的坚持。二白京味菜的企

业愿景就是“打造中国清真餐饮一流品

牌，立志成为传承百年的中华餐饮老字

号”。

此次二白京味菜的众筹项目是首

期投资 300 万元的旗舰店，位于呼和浩

特赛罕区创业路新公馆东侧，面积 515

平米，拥有 168 个餐位。前期调查显示，

就餐单客的消费额为 70-80元，上座率

90%，单日营业额可达到 2.268 万元，月

营业额 68.04 万元，预计年营业额

816.48 万元。权威真实的数据让与会者

一致看好，一些非餐饮业的投资者纷纷

现场认筹。

众筹不止筹“钱”，更筹“人”，餐厅

只是一个载体，更多的是给那些有梦

想，想创业的人提供了一个新的平台，

不仅仅积累了自己的实践经验，更多的

是收获了一个人脉的圈子，社交的平

台。

这些远远不止是以“钱”能衡量的。

而餐饮众筹在内蒙古正在逐渐崛起，餐

饮市场的竞争，正在回归到品牌间的竞

争。同时，富有内蒙古地方特色的美食

在保持传统风味的同时，借助资本的力

量谋求更大发展，提炼经营技术、积淀

品牌价值、整合上下资源，融资扩张成

了餐饮业加速发展的新模式，资本扩张

将成为 2017 年内蒙古餐饮的年度大

戏。

内蒙古特色餐饮开店玩众筹 吃货们不仅能吃还赚钱

2017 中国·卓资首届熏鸡美食旅

游文化节将于 8月 26 日在卓资山镇隆

重开幕。

在近日召开的新闻发布会上，乌兰

察布市卓资县人民政府副县人民长段

雄涛、卓资县经济信息商务局局长仝永

平、卓资县农牧业局局长武改之、卓资

县旅游委副主任付志鹏等分别通报了

节会筹备的情况。

卓资县地处内蒙古、河北、山西三省交

界，自古就有“归绥门户、丰州襟喉”之称，也

是历史上山西人和河北人走西口经过的

地方。卓资山熏鸡是内蒙古著名的美

食，迄今已有近百年的历史。

段雄涛表示，卓资熏鸡是具有百年

历史的地方特产食品，也是国家地理标

志证明商标产品，曾在 1956 年全国熟

制品展销会上跻列“中国三鸡”美誉。卓

资山熏鸡知上世纪 80 年代多次被国

家、自治区评为名优产品，2016 年获得

国家地理标志证明商标。目前，卓资熏

鸡已经由一种地方特色食品，成为一位

承载卓资人文特色的文化使者，变成一

张极具县域特色的亮丽名片。可以说，

熏鸡在卓资以一业成名，卓资因熏鸡而

八方扬名。2017 中国·卓资首届熏鸡美

食旅游文化节，定于 8月 26 日 -28 日

在卓资县卓资山镇隆重举办，将充分展

示以熏鸡美食为主题的卓资特色餐饮

文化、以蒙汉交融为特色的卓资民俗风

土人情，以奇山异水为特色的卓资山水

风情，通过“卓资熏鸡香，四季好风光”

为主题的“熏鸡之乡”美食旅游文化特

色，让越来越多的人的走进卓资、了解

卓资，爱上卓资。

据了解，首届熏鸡美食旅游文化

节，

据卓资县经济信息商务局局长仝

永平介绍，卓资熏鸡用料讲究，工艺独

特，多年来在百姓中形成了芳香鲜嫩、

别有风味、色泽红润、营养价值高绝佳

口碑，2013 年 4 月，卓资山熏鸡“制作

技艺”被批准为自治区级非物质文化遗

产。

2013 年 8 月，卓资县规划建设了

熏鸡产业园，总投资 1.5 亿元，建筑面积

5.1 万平方米，主要由熏鸡销售、熏鸡博

物馆、熏鸡加工生产车间组成。

为做大做强熏鸡产业，卓资县提出

打造“熏鸡之都”发展战略，充分依托新

建的熏鸡产业园区，引导熏鸡生产经营

户集中到产业园经营，运用新建的电子

商务平台，通过实行集中屠宰、包装、商

标、销售“四统一”的管理模式，逐步取

代现有的家庭式经营方式，使卓资熏鸡

产业真正实现机械化生产加工，集约

化、规模化发展。

据了解，首届熏鸡美食旅游文化

节，不仅是卓资熏鸡美食的文化盛宴，

也是卓资绿色食品、特色商品的展销平

台，更是多元文化碰撞的融合载体。活

动期间，卓资 29 家各具风格的熏鸡企

业强强合作，联手内蒙古餐饮协会，推

出“百厨千鸡万人品尝”大型惠民活动，

并以优惠的价格接待到场来宾。卓资特

产的粮油蔬果，富有县域特色的剪

纸艺术、书法艺术、蒙派内画等作

品，卓资图书影像制品，将集中展

出；来自各地的知名歌手、表演艺术家

也将在开幕式晚会上为大家奉上精彩

纷呈的视听盛宴。

王丽

熏鸡美食旅游文化节 26日开幕

熏鸡之都卓资县再塑县域特色名片

本报记者 李茂林
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